



Jahresbericht 2023 SP Münchenbuchsee

«Wer kandidiert, muss kandideln, sonst ist die Kandidatur nicht erfolgreich.» So steht es auf einem Kalenderblatt zu vergessenen Wortschätzen.

Das Adjektiv «kandidel» kommt wahrscheinlich ursprünglich vom lateinischen «candidus» (heiter, fröhlich). Das lateinische Adjektiv bedeutet zudem «glänzend, weiss» und ist auch für den Begriff Kandidat verantwortlich. Wer sich im alten Rom zur Wahl stellte, trug die «toga candida» – eine glänzend weisse Toga und bekam den Namen «candidatus». Unsere Kandidatinnen und Kandidaten für die Gemeindewahlen 2024 müssen nicht mehr eine weisse Toga tragen. Aber lasst uns «kandidel» in die Wahlen gehen. Die Wahlkampagne soll heiter werden und die Kandidierenden dabei fröhlich sein.

SP-Vorstand: Im Berichtsjahr verliess erfreulicherweise niemand den Vorstand. Alle anderen Vorstandsmitglieder wurden wiedergewählt. Luzia Genhart protokollierte die Mehrheit der Sitzungen exakt und absolut zuverlässig. Vielen herzlichen Dank.

Die SP-Fraktion: Im 2023 gab es einige Wechsel in der Fraktion. Das Schöne dabei ist, dass wir immer wieder Leute fanden, die sich engagieren wollen in der Gemeindepolitik. Unter Jahr starteten Ralph Lagger und Dorothea Ambrosio in der Fraktion. Und auf den 1. Januar 2024 starten Caroline Obrecht und Matthias Brunner im GGR. Wir wünschen ihnen viel Freude im neuen Amt. Einen herzlichen Dank möchten wir an Wolfgang Eckstein, Erika Gasser Niederhauer und Manfred Schneider aussprechen.

Wolfgang Eckstein war Mitglied in verschiedenen Kommissionen, präsidierte auch lange die Fraktion, war GPK-Präsident und vieles mehr. Wir danken ihm herzlich für sein riesiges Engagement und sein Wissen, das er in die Fraktion einbrachte. Wir wünschen ihm für die Zukunft ohne Gemeindepolitik alles Gute und viel Freude an der freigewordenen Zeit.

Erika Gasser beendete im Herbst ihre zweite Amtszeit im GGR. Wir danken ihr herzlich für ihre Arbeit für unser Dorf und in der Fraktion. Als Vizepräsidentin bleibt sie der SP Buchsi erhalten.

Manfred Schneider beendete auf Ende 2023 seine Mitarbeit in der Fraktion. Immer wieder berichtete er uns von den Problemen in der medizinischen Grundversorgung und erweiterte so unseren Horizont. Er will sich nun noch stärker in der Berufspolitik der Hausärztinnen und Hausärzte engagieren. Wir wünschen ihm für diese Aufgaben viel Elan.

Ich habe den GGR ebenfalls auf Ende 2023 verlassen. Mehr dazu später in diesem Jahresbericht.

Kommissionen: Folgende Wechsel in den Kommissionen haben im Laufe des Jahres stattgefunden:

- Christian Stähli hat den GPK-Sitz von Wolfgang Eckstein übernommen.
- Ariane Sotoudeh hat den Sitz in der Planungskommission von Christian Stähli übernommen.
- Sofia Farago hat den Sitz in der Kommission für soziale Fragen von Ariane Sotoudeh übernommen.

Mutationen: Folgende Mutationen wurden im Partiejahr 2023 gemeldet:

Eintritte

21.02.2023 Dominic A. Moser
17.05.2023 Irene Moret
11.10.2023 Dario Rothen

Austritte:

27.02.2023 Jeannette Röthlisberger (verstorben)
13.11.2023 Dominic A. Moser (Umzug)
20.11.2023 Rebecca Schaad (Umzug)
31.12.2023 Marie-Louise Salsi (Austritt)
31.12.2023 Michelle Graf (Umzug)

Per Ende 2023 zählt die SP Buchsi 94 Mitglieder.

Finanzen: Die Rechnung 2023 schliesst mit einem Minus von CHF 280 ab, budgetiert war ein Minus von CHF 450.

Das Wichtigste aus dem Parteileben 2023

- Zur Hauptversammlung kam Flavia Wasserfallen und stellte sich als Ständeratskandidatin vor. Es fand ein angeregter Austausch statt.
 - Der Sommer und Herbst waren geprägt von den nationalen Wahlen. So hatten wir die amtierenden Nationalrätinnen, ein Nationalrat und weitere Kandidierende für den Nationalratswahlen am Bouleturnier zu Gast.
 - Im 2023 fand die Velobörse nicht an einem «Wintertag» statt, jedoch an einem verregneten, windigen Apriltag. Darum stellten wir wieder den Kassentisch und die Verpflegung im Velounterstand auf. So waren wir einigermaßen im Trockenen. Der Umsatz mit den Velos fiel dann doch besser aus, als erwartet.
 - Der SP-Nachbarsektionen Anlass fand in Moosseedorf statt und widmete sich ganz dem Thema «Biodiversität». Neben Gemeindevertreterinnen und -vertretern sprachen Lorenz Heer, Geschäftsführer Pro Natura Bern und Sabine Tschäppeler von der Fachstelle Natur und Ökologie Stadt Bern. Der Anlass war sehr gut besucht.
 - Die 1.-Maifeier war wieder sehr gut besucht und Tamara Funicello als Rednerin kam sehr gut an. Sie hielt eine starke, gewerkschaftliche Rede. Die vielen Gäste genossen das Beisammensein und das leckere Essen. Vielen herzlichen Dank an alle Helferinnen und Helfer, die diesen Abend ermöglicht haben.
 - Der Grillabend für alle fand erneut bei sommerlichen Temperaturen und trockenem Wetter Mitte August statt. Der gemütliche Abend, der als Kennenlernabend für die Kandidierenden der Gemeindewahlen 2020 begann, hat sich als fester Bestandteil unseres Parteilebens etabliert.
 - Trotz Regenwetter trafen sich wieder einige Teams zum Boule-Turnier. Und wie erwähnt auch alle vier Berner SP Nationalrätinnen und Nationalrat und weitere Kandidierende. Weil wir den Anlass als Wahlevent durchführten, bot Peter Kast mit seinem Team eine leckere Verpflegung an. Der anfangs starke Regen hielt niemanden vom Spielen ab. Es war grossartig!
 - Am 31. August organisierte ich zusammen mit Georg Karlaganis von der FDP ein Polit-Podium. Alle Ständeratskandidierenden der grösseren Parteien und der bisherige Ständerat der SVP standen auf der Bühne im Kirchgemeindehaus. Der Anlass war sehr gut besucht. Flavia Wasserfallen hatte einen sehr guten Auftritt in ihrer eloquenten, klaren Art. Und machte dann bei den Wahlen auch mehr Stimmen als der bisherige Ständerat der SVP.
- Im November kam Roger Nordmann, SP-Nationalrat an unsere Parteiversammlung im Läbihus. Er referierte zu seinem Buch «Klimaschutz und Energiesicherheit. Wie die Schweiz eine rasche und gerechte Wende schafft». Der Abend war gut besucht und das Thema wurde rege diskutiert. Für die Gastfreundschaft im Läbihus danken wir Hörbi Frutiger und Beatrice Hostettler herzlich.
 - Auch am dritten Bring- und Holtag in der Aula Paul Klee fanden wieder eine grosse Menge an Deko, Geschirr, Kleider, Langspielplatten, Büchern eine neue Besitzerin, einen neuen Besitzer. Der Anlass war ein Erfolg.
 - Mit drei «SP aktuell» Ausgaben zeigten wir unsere politischen Ansichten, warben für Flavia Wasserfallen als Ständeratskandidatin und für unsere Anlässe. Vielen Dank für die zuverlässige Arbeit an das Redaktionsteam und an Hanni Winkenbach als Verantwortliche für das Verträgeamt.
 - Über dreissig Gäste genossen am Jahreschlusshöck im Dezember das gemütliche Beisammensein und das leckere Essen von Peter Kast.

Danke

Und wieder habe ich die schöne Aufgabe euch Danke zu sagen. Danke, dass ihr Interesse zeigt an unserem Engagement für die sozialdemokratischen Anliegen in der Gemeindepolitik, für unsere vielfältigen Anlässe und dass ihr uns bei den Wahlen und Abstimmungen unterstützt. Wir brauchen jede einzelne Stimme von euch.

Ausblick

Gemeindewahlen stehen an. Der Wahlausschuss hat seine Arbeit aufgenommen. Das Kick-Off findet bereits im Januar statt. Und wir suchen noch Kandidierende, die heiter und fröhlich mitmachen wollen. Meldet dich ungehört, wenn du dich angesprochen fühlst.

Ich verliess den GGR auf Ende 2023, denn am 27. November 2023 wurde ich als Grossrätin vereidigt und nahm an der Wintersession teil. Auf dieses neue Amt habe ich lange gewartet und möchte meine Kräfte nun ganz dafür einsetzen. Gerne bleibe ich jedoch im Vorstand und wenn ihr mich an der HV wählt, bleibe ich gerne die Sektionspräsidentin der SP Buchsi.

Mit solidarischem Gruss

Irene Hügli

Präsidentin SP Münchenbuchsee